

MEMORANDUM

Calendario
Mañana Viernes 18 de Octubre—San Lucas Evangelista.

Bombas de guardia

Esta noche habrá en guardia de depósito las bombas "Oleadas" Núm. 7, "Bibiano" Núm. 8, "San Juan" Núm. 9, "San Pedro" Núm. 10, "San Pablo" Núm. 11.

Vapores fluviales

Los siguientes han sido en salida a la hora y para los lugares que se indican: El "Dante" para Daule, mañana a las 8 a. m. El "El Heraldo" para Babahoyo, hoy a las 6 de la tarde. El "Quito" para Babahoyo, mañana a las 8 de la mañana. El "Sanray" para Babahoyo, mañana a las 8 de la mañana.

SERVICIOS RELIGIOSOS

En la Iglesia del "Corazón de María" se celebró esta mañana una misa de sufragio por el alma del que fué monseñor Pío Vicente Corral. Asistió mucha concurrencia. Odió el decano Nicanor Corral, hermano del extinguido.

SOCIEDADES Y REUNIONES

Anoche de 8 a 9 asistió el Club Unión Recreo. Se trató de hacer a Europa un pedido de uniformes de ciclista y casco b. con botones de cartón, de estilo moderno. Fueron balanceadas por la comisión inspectora las cuentas y el estado de la tesorería.

De nuevo a cinco celebró sesión la Junta Directiva de la Sociedad Hijos del Trabajo, presidida por el señor Plósdor Z. León y con asistencia de ocho de sus miembros y el Secretario. Se resolvió trasladar próximamente los envíos pertenecientes a la Sociedad a un nuevo y propio local que está situado en la calle "Francisco de P. Jcaza". Se convocó a Junta General extraordinaria para el domingo próximo en el nuevo local de sesiones del local de la Sociedad.

Hayon acordados como roles activos Pedro Girón Espinoza y Casimiro Hernández.

EFEMERIDES

En este día del año de 1822, principiaron las conferencias del congreso de Verona, en que se hallaban representados Austria, Francia, Rusia, Inglaterra y Prusia, por distinguidos diplomáticos.

El 17 de octubre de 1854, los ejércitos ingleses y franceses coaligados, que marchaban contra Rusia, intentaron el bombardeo de Sebastopol con 128 bocas de fuego, pero sin tentativa fructuosa.

En este día, el año 1852, el rey inglés Carlos II desembarcó fugitivo en el puerto francés de Fecamp, departamento de la Normandía.

El 17 de octubre de 1877, ocurrió la famosa batalla de Saratoga, notable en los fastos norteamericanos, en su guerra de independencia, pues en ella fue derrotado el ejército inglés del general Burgoyne por el yankee comandado por el insigne Washington.

Burgoyne quedó obligado a rendirse con sus 18,000 soldados.

En este día, el año 1778, la ciudad de Pondichéry, Indostán, capituló rindiéndose a la escuadra inglesa del almirante Boscawen, que la había sitiado durante 60 días.

Esta ciudad había sido posesión francesa, pero fue abandonada por el conocimiento de su destrucción sufrida por la armada francesa en aquella rada.

CAMBIO DEL DIA

BANCO DE ECUADOR

Sobre Londres	5 1/2	103	no Premio.
París	5 1/2	104	"
Amsterdám	5 1/2	104	"
Sancti Spíritus	5 1/2	104	"
New York	5 1/2	104	"
Santiago	5 1/2	104	"
Índia	5 1/2	104	"
Kingston	5 1/2	104	"
Sancti Domingo	5 1/2	104	"
Lima	5 1/2	104	"
Valparaíso	5 1/2	104	"
Panamá	5 1/2	104	"
Libras esterlinas	5 1/2	104	"

Materiales de construcción

Todas las ciudades donde se emplea casi en la totalidad de la construcción la madera, están expuestas en los casos de incendio a ser víctimas de grandes siniestros. Y el peligro es mayor si la madera es resinosa.

En tiempos pasados se comprende que se echaba mano de este material para construir aunque caro pero con rapidez. En la actualidad conviene a Guayaquil que la madera que se emplee sea el mangle ó cualquier otra nacional que resiste más a la acción del fuego.

La quincha y el yeso son materiales que permiten combatir con eficacia un incendio.

En Europa se han hecho ensayos con magnífico resultado sobre materiales de construcción de los ladrillos de aserín, el espandental y la pizarra de arbesto; todos ellos de poco peso, contra incendios y de baratura relativa.

Hasta que punto convendría en Guayaquil se emplearan esos materiales, es punto que debe el Concejo hacer estudiar, provocando un concurso con un premio pecuniario destinado al mejor trabajo sobre asunto de tanta importancia; de modo que se resuelva si es practicable la adopción de esos materiales según sus condiciones de baratura y provisión expide una fácil para que en tal sentido ordenanza Municipal.

La reedificación de los edificios destruidos por los últimos incendios se hará así conforme a las conveniencias generales, para que la población esté menos expuesta a los siniestros continuos que embrocen a las familias, demandan el pago de un tipo de seguro ruinoso y obligan a gastos fuertes al fisco y a las municipalidades en el auxilio de los damnificados.

Si los conocimientos modernos utilitarios se deben tomar en consideración, los que merecen ser atendidos de preferencia son aquellos que se relacionan con el material de construcción y altura de los edificios. Edificar como se hace hoy es antonomasia para hogares.

ECOS

La desgracia ocurrida antecede en la persona del inspector de la categoría del agua potable, señor José Jaime, es, en todos conceptos, lamentable. Era Jaime uno de los mejores empleados municipales encargados de la vigilancia de la categoría terrestre del agua potable.

Debido de consideración que con frecuencia anecdotal los repaba en tiempo relativamente corto, y subsana las dificultades que se presentaban diariamente, trabajando con entusiasmo inimitable.

Había logrado ser el feliz poseedor de ese trabajo que en todo tiempo ha podido desempeñar a satisfacción general. Bajo su dirección se hizo el año 1899 el desvío de la categoría más allá de Bucay, para evitar que fuera destruida por la corriente del río Chímbo.

La Municipalidad no ignora los buenos servicios prestados por Jaime y es ahora, que le ha ocasionado la desgracia de perder una pieza en el cumplimiento del cargo que desempeña, la Municipalidad atiende a su oración sin tardar en darle sueldo íntegro mientras vuela a prestar sus servicios y si quedase inhabilitado completamente, searle una pensión vitalicia como justa retribución a los servicios que ese honrado empleado ha prestado al Municipio por tantos años.

El nuevo presidente de Chile, don Germán Ripstein, se concederá diariamente audiencia al público de once a doce del día.

Para estas audiencias se ha fijado la regla siguiente: No habrá preferencia de ningún género. Las personas que deseen hablar con S. E. harán antes su nombre en un libro que llevará el efecto el edecán de servicio, y la entrada al despacho presidencial se hará invariablemente, y consecutivamente, los solicitantes por el orden de anotación en dicho libro.

Si a las doce del día, término de la audiencia, no hubieran alcanzado algunos solicitantes a hablar con el Presidente, serán preferidos en la audiencia por el orden de anotación en dicho libro. Oremos que en el Palacio de Quito se deba proceder del mismo modo, para

corrar esa tangencia que estableció el ex-mandataro, que ayaba ya en confianza limitada, sin fórmula alguna de etiqueta. Bueno es ser campechano, pero no tanto.

Los diarios de Iquitos publican el siguiente despacho:

"El diario 'El Comercio', en su número editorial, estudia la política exterior del Ecuador y el nuevo rumbo que le imprime el presidente Plaza. Dice que está piensando de distinta manera que el ex-presidente Alfaro y que no sería extraño que el Ecuador se viera envuelto en una guerra internacional, para la cual no se encuentra preparado."

No compramos esos chistes por los fundamentos que tiene este colega para manifestar sus temores. Nuestra política internacional es de franca cordialidad con todas las naciones; y por lo que respecta al actual gobernante del Ecuador, pruebas elocuentes están dando de inconspicuidad en materia de asuntos internacionales.

Al retirarse de la primera plenaria de la República, el general Alfaro, dirigió al general Zelaya, presidente de Nicaragua, el siguiente parte cablegráfico:

"Presidente Zelaya—Masagua—Hoy termino período constitucional. Plaza continúa su política. Disponga Ud. siempre de su amigo.—Eloy Alfaro."

El cometa periódico Enke pasó el 7 de setiembre último por su perihelio y alcanzó por consecuencia, su máximo de velocidad; es invisible a simple vista.

El 16 del mismo mes, Marte fué ocultado por la Luna, a las 10 de la noche: este fenómeno pudo observarse en el occidente de la América del Norte, desde California hasta Alaska.

Júpiter brilló actualmente desde las 6 de la tarde en medio cielo, frente a la constelación de Sagitario, y después al Este se encontrará Saturno.

La postiga de ambas se presta para villancicos y se obtiene color; en el último pueden distinguirse los salidos con un regular autojop.

Los alumnos del Colegio Nacional "Vicente Rocafuerte" en un deseo de mostrar de algún modo la gratitud que sienten hacia el ilustre patrio, fundaron el plantel en que se educan, las fiestas de octubre, para levantar recursos a fin de comprar un monumento en el Cementerio Orobouco un maná en donde reposen sus cenizas venerandas.

Para ello han formado comité, en que se halla representada cada clase por un alumno, cuyos nombres acordados las fiestas de octubre, para organizar, para destinar su producto a tal patriótico proyecto.

Si se atiende el laudable propósito de los estudiantes, espérase que nuestra sociedad cooperará con la medida de sus fuerzas. Ya se han obtenido representantes con la cantidad del Rector y cuerpo docente del Colegio.

—Los restos del segundo presidente que tuvo la República reposaban en Lima en un suntuoso mausoleo que la virreina nueva Arrieta, levantó a su memoria y al repararlo los colocaron en una urna en el templo de San Francisco y cuando el gran incendio del año 1896, fueron trasladados a un sarcófago cúbico que existe en la Iglesia "G. del Sol". Como un incendio puede hacer desaparecer esas reliquias; aquellos que están gozando del pan del alma, que se da en el establecimiento que fundó, quieren donar un monumento en que se hallen fuera de peligro.

El cuerpo de Lima no se puede expropiar y se halla en estado ruinoso. Según parece la señora Baltazara Calderón se da una cantidad para elevarlo en su ciudad natal, lo que aumentaría el fondo patriótico de los alumnos y de las señoras que tal vez hagan los admiradores de aquel gran patriota, que han práctico ese deseo.

NOTAS PERDIDAS

El Sufragio.—Los registros anarquistas son como los organismos profundamente adormidos; no se defienda del todo algún de virilidad. Así se observa que los miembros de un partido organizado, inducidos por la fama y determinados por el patriotismo, saben sacrificarse y caer con gloria en la defensa del país. No así en un grupo anarquista; de sus unidades quiere mucho la vida, aun cuando la que viven se parece en todo a la del gusano. El peligro lo pasan escondidos y esperan el resaca.

do para declarar traidores a sus copartidarios si fueron vencidos; ó para salir a gozar, no de la victoria, sino de las utilidades pecuniarias del triunfo, si los que batallaron salieron vencedores.

Entre partidos desorganizados, el día en que se precise ir a recibir el bautismo de sangre, necesario en sociedades elementales, para sellar las convicciones, ese día, decimos, muchos, por el solo hecho de haberse pasado de brazo con algún fetiche, ó de haber concurrido a los salones de los que llaman grandes, ó asistido a un mesa, ó por haber redondeado un cuarteto, ó medido una redondela, ó torzado algunas cuartillas de papel, se declaran hombres civiles.

Y mientras que la patria sacrificia sus mejores hijos en la defensa de la libertad, esos se quedan escondidos, porque dicen no haber nacido con vocación para mártires.

Desde luego, no quiere esto decir que los grandes y verdaderos servidores de la Patria, en el campo de la inteligencia, estén obligados a dar su contingente de sangre en las batallas que los partidos comprometen en defensa de los plebiscitos.

Ignacio V. Espinosa.

[Ensayos políticos—Bases positivas del Liberalismo.]

Congreso Extraordinario

SENADO.—Se aplazó para la próxima legislatura la revisión del proyecto de reformas constitucionales aprobado por la otra Cámara.

DECRETOS LEGISLATIVOS

El Congreso de la República del Ecuador, decreta:

Art. 1.—Autorízase al Poder Ejecutivo para que reciba en pago de los derechos canasados por las mercaderías existentes en las Aduanas, pagará a 6 meses con el ínter de que los bancos de Guayaquil cobren por el documento de dichos pagados; debiendo hacerse estas operaciones en el término de 30 días contados desde la fecha en que la presente ley comienza a regir.

Art. 2.—Autorízase también para que reciba pagados de igual clase por las mercaderías que se encuentren en tránsito hasta el 31 de Diciembre del presente año.

Art. 3.—Si dentro del término de los 30 días los deudores de mercaderías ó efectos que estuvieran en Aduana por más de 6 meses, no las hubieren hecho despachar, serán anulados inmediatamente, sin compensar otro hecho que el haber estado en Aduana por más de 6 meses.

Art. 4.—Lá presente ley regirá en toda la República, después de 10 días de promulgada en la Capital. Dado en Quito, a 9 de Octubre de 1901.

El Presidente de la Cámara del Senado, Manuel B. Cueva.—El Presidente de la Cámara de Diputados, Abelardo Posso.—El Secretario de la Cámara del Senado, N. A. Corrales.—El Secretario de la Cámara de Diputados, Manuel Bengel.

Palacio Nacional en Quito a 14 de Octubre de 1901.—Ejecutores.—LEONIDAS PLAZA G.—El Ministro de Hacienda, V. Enriquez Ante.

INFORMACIONES

Ha sido aceptada la renuncia que el doctor Victor B. Castro elevó al Supremo Gobierno del cargo de primer Comisario y Subdirector del cuerpo de policía de orden y seguridad.

Ha regresado de Quito el comandante Carlos Alfaro, ex-primero jefe del batallón "Guayaquil" Núm. 2, y el capitán J. Saugrinas, del mismo cuerpo, que fue nombrado de la Capital, por el Supremo Gobierno, para constatar cargos que se les habían hecho.

Se ha suprimido en esta plaza el depósito de jefes y oficiales en comisión que sostenía el Estado, con grave perjuicio para el Erario.

Del personal que componía el Depósito, algunos oficiales han sido destinados a los cuerpos del ejército y los otros dados de baja.

El Ministerio de Hacienda ha ordenado a todas las Tesorerías de República que no les sean abonados los sueldos a los empleados del Gobierno, tanto civiles como militares, que no tengan sus respectivos títulos.

El señor Galo Ibarra Zañartu, ministro de Chile, con motivo de celebrar ayer su onomástico, obsequió un almuerzo a varios de sus amigos.

En el vapor Limarí partió ayer para Valparaíso el teniente Anselmo Carabantes, oficial de torpederos y miens del crucero chileno Ministro Zenteno.

Se dice que algunas señoras respetables de la localidad tratan de elevar al Gobierno una manifestación, pidiendo sea nombrado Administrador Apostólico de esta Diócesis el doctor Pedro Pablo Corbó, en reemplazo del fadado monseñor Pío Vicente Corral.

El Poder Ejecutivo ha creado una oficina de telégrafos en la parroquia de Oña jurisdicción del Azuay.

El actual Congreso ha nombrado al señor doctor Julián Coronel, Rector de la Universidad de Guayaquil.

En "El Heraldo" de San José de Oosta Rica el periodista español Segundo Ispuria, está publicando una serie de artículos contra la propaganda del centro seccionista de los Estados Unidos que existe en aquella capital, artículos que han causado allí gran sensación.

El Gobierno de Costa Rica ha ordenado a todos los colombianos residentes en Panteras que desocupen la ciudad en un término perentorio.

En el vapor Colombia, que salió ayer de Panamá, viene en tránsito el señor José Santos Chocano, propagandista peruano a favor del arbitraje nacional en Centro América.

El señor Administrador de Correos no se ha dirigido al Gobierno pidiendo nombramientos para los empleados de su dependencia; y no lo hará hasta que termine el Reglamento Interior de esa oficina que está trabajando y que mejorará notablemente el servicio.

El Zenteno ha postergado en salida para Panamá y puertos de Centro América, hasta el sábado.

Las tijeras

Cada pieza de metal de las dos de una tijera. Lo embistió a su compañera sin hacerla falta.

Cuando la una se la otra atacó, lo que entre ellas se cologa es lo único que dichas que todo el dretimiento saca.

Pues de no distinta suerte, los señores abogados, cuando allegan en estrados pueden batirse a muerte.

Pero, pan amig el allegato. Yo... tan amig como antes, son los que pagan el pato.

A través de Guayaquil

Examen.—El señor José Tomás Vargas, rindió examen anoche, en la Universidad, para optar el título de Doctor en Jurisprudencia. Compuerón el jurado los doctores José María Corbo Aguirre, Emilio C. Huerta, Ramón Matea, Serafín Wilber y Romulo Arango.

El licenciado fué aprobado. Vajje de paseo.—El señor Lisandro Guzmán, jefe de la casa comercial López y Guzmán, partió en el vapor Libertad a Valparaíso, en viaje de paseo.

El Estado al servicio.—Ha sido llamado al servicio activo las armas, para que preste en la Comandancia de Armas, el subteniente de artillería señor Eliso Larreta U.

Honorario.—Hay, a las órdenes de la marina, un agente de la Oficina de Investigaciones capturó en el Malleco, frente a la Ospitalna del Puerto, a un menor de diez años de edad, en momentos que le metía la mano al bolsillo de un capitán.

En la Oficina de Pescajes declaró el muchacho ser discípulo de los famosos ladrones Felipe Mesa y Guillermo Livera, que últimamente foragaron de la cárcel de Lima y que según él vendría próximamente a Guayaquil.

Cuando fué interrogado por su nombre dijo llamarse José Ureta y en el soborno tenía las iniciales L. C., que rindió manifestar significar su nombre supuesto, José Ujano, que es con el que ha venido a esta ciudad.

Instaladora—La señorita Tarcila García ha obtenido el título de instaladora de primera clase.

Amago de incendio—A las cinco de la tarde de ayer, las campanas de incendio del barrio de San José y las del templo del mismo nombre dieron la voz de alarma.

Verificada la causa se supo que el incendio se produjo en el N.º 31 de la calle de Gutiérrez, habitado por Emilian Armero, la que se ocupa en sus quehaceres domésticos y, por desgracia, se le había inflamado un poco de manteca que hervía en su sartén.

Muy pronto terminó la alarma; la manteca ardida fue conducida a la Policía.

Extranjero sindicado—Próximo el respectivo acto de sobresueldo dictado por el Jefe del 1.º de Letras, fue puesto en libertad ayer, el súbdito italiano Eduardo Atalla, que ha permanecido preso, durante algún tiempo, sindicado con el asesinato cometido en un paisano suyo, llamado José Daurne.

Carta de Guaranda

Octubre, 8 de 1901.—Sr. Director de "El Telégrafo": Guayaquil.

Con un poco de sorpresa he leído los comentarios que hace "El Luchador" de la solicitud que varias personas de esta ciudad dirigieron al Jefe del Estado, pidiendo garantías. Se ha hecho la clasificación de cada uno de los firmantes; y cuando llega mi nombre, dice: "El señor Montecada verdad que es un hombre que se preocupa de lo que le toca de la política, pero no sabe en qué era lo que solicitaba. Improbaban alternabilidad de las primeras autoridades, apropiación de la recruta y de la reguza que es taba a la orden del día, reducción de las fuerzas militares: esto era justo y no tuvo inconveniente en suscribir la solicitud."

La alternabilidad es ley de la República (Art. 4.º de la Constitución), y ley fundada en la naturaleza misma del sistema democrático y tendente a conservar incólume el sacramento de dignidad, independencia y patriotismo del pueblo.

La perpetuidad del mando en una sola persona es peligrosa; hábita a la sociedad a obedecer siempre a un solo individuo que suponíamos necesario abundar del mandato; y el corolario de esto es el despotismo por parte de las autoridades y la disposición del pueblo a soportarlo.

La recruta debilita las fuerzas productoras de la nación; se arranca a la agricultura y a las artes brazos que son los útiles, y los ciudadanos se convierten en factores negativos del progreso, en miembros de la sociedad que consumen sin producir nada. La reguza ocasiona el estancamiento del comercio y de la industria.

El excesivo pago de fuerza, emborace el Tesoro; y además, donde abundan las bayonetas escasea la libertad: el militarismo es el peor de los azotes, felizmente fue bueno ya exclamar el general Pánfilo con Enrique IV de Francia: "¿Dónde reina la justicia no es necesaria la fuerza?"

A tal solicitud, por demás justa, ha respondido "El Luchador": "La mayor parte de los solicitantes son curuchupas, y no deben ser oídos."

¿Por qué se postula que las peticiones políticas no tienen más al extremo de desconocer los más triviales principios de derecho natural? Así es que los conservadores tienen el deber de sufrir sin lamentos y resignados que se realicen sus peones, que se requisen sus bestias, de ir camino del destierro en su leme, motivo todo esto se ha hecho en la administración pasada; y cuando la opinión llega a su colmo, se les ha de imponer silencio negándoseles hasta el derecho de petición, por que son curuchupas: ¡Política tortuosa, menguada y miserable!

¿Por qué se postula la libertad, igualdad y fraternidad son los eternos cañones de la justicia, allí donde se atenta contra la libertad individual y la propiedad, donde se establecen odiosas distinciones de partido, diferencias absurdas de hecho y derecho en aplicación de la ley, en el uso de las franquicias comunes, cuando el proclitismo nos alrja y rapax di nuestro todo vicio social,—allí no hay justicia; y justicia es lo único que necesitan los pueblos, justicia para todos sin distinción de colores políticos; por eso, el deber del gobierno es el que procura la mayor suma posible de bienestar a la mayor suma posible de ciudadanos.

¿Con que, porque que son curuchupas no se les ha de conceder ni siquiera el derecho de petición, que han de poder quejarse de su gobierno, que han de usar calzas de la estril cadena?"

Yo sé el despotismo rapax que se ejerció sobre esta provincia, mediante la prescripción inmotivada, la resalta; la reguza, el espionaje mas inquisitorial que se dio en la vida privada de los ciudadanos, otros me han dicho que yo me firmé la solicitud, aunque pedir la

alternabilidad era echar el graz en el ojo de las primeras autoridades.—El Corresponsal.

Noticias por telégrafo

Babahoyo, octubre 16

La renuncia del comisario municipal está concebida en los siguientes términos:—

Sr. Presidente del Consejo Municipal.—Honrado por dos ocasiones consentí y con el nombramiento de Comisario de Policía Municipal de este Cantón, he desempeñado el cargo de la manera mas que me ha sido dable por la afección que tengo a esta ciudad; hoy que debo emprender mis tareas a mi tierra natal, lo renuncio, agradeciendo en cuanto debo a la Municipalidad y haciendo votos por el progreso, bienestar y engrandecimiento de Babahoyo.—J. Benítez.

Quito, octubre 16

Ha sido notificado el Dr. Alejandro Ojeda para que rinda cuentas por el tiempo que desempeñó el Ministerio de Hacienda en la Administración Cordova.

—El joven guayaquileno Pedro J. Ocaucho I, recibió el diaconato; celebró la ceremonia el Obispo de Riobamba.

Ambato, octubre 16

Las clases del Colegio Bolívar se abrieron el 1.º de Noviembre.

Cuenca, octubre 16

Ha partido a Guayaquil la señora María Salama a entrar en arreglos con sus acreedores.

—Han fallecido el coronel Ramón Pagantes N.º, y el Dr. Miguel Cordeiro.

Loja, octubre 16

El partido liberal ha exhibido candidatos a la edilidad al Dr. Francisco de P. Arias, José Antonio Bermeo y José Antonio Mora.

—Falleció el escribano Rafael Alvarez.

Mundo financiero

Durante el segundo trimestre del año en curso se exportaron en seis semanas por la Aduana Marítima de Ciudad Bolívar, Venezuela, 9,400,73 onzas, oro en bruto fundido y de greña.

El resultado total que arrojó ambas cifras cubren en seis meses a 14,600,73 onzas.

—Chile ha producido durante los años 1899 y 1900 oro por valor de 1,119,268.63 y 5,172,372.21 pesos moneda chilena, cuyo total en los años suma 9,291,941,001 pesos.

Una correspondencia de Berlín da los siguientes informes sobre la bancarota de los Bancos de Dresde y de Leipzig, que ha causado una verdadera zozobra en Alemania.

El Dresdener Bank ha sido invadido por los acreedores del Banco que pedía sus títulos y sus depósitos. El Banco ha pagado en todas sus taquillas.

La afluencia de gente era tal, que fué menester requerir el auxilio de losgendarmes.

A fin de calmar la agitación, el Dresdener Bank se ha manifestado dispuesto a reembolsar los depósitos de plata a largo plazo: un acreedor ha solicitado 3,000 marcos de interés para entrar inmediatamente en posesión de su capital.

M. Exner, Director del Banco de Leipzig, que con sus especulaciones ha comprometido este establecimiento ha sido detenido y puesto a disposición del Procurador imperial.

En una reunión celebrada tres días antes por los acreedores del Banco de Leipzig y en la cual tomaron también parte los representantes del Banco de Sajonia y los de los bancos extranjeros de la ciudad, se hizo presente que era imposible cancelar un plazo de tal modo si debía exigirse impronunciamiento la declaración de la quiebra.

Según el estado formulado en conjunto el Banco tiene compromisos hasta la cantidad de unos 22,000,000 de marcos, con un activo 195,500,000. Si las pérdidas del activo fuesen totales realizables; quedaría condeñado este establecimiento a 7,000,000 de marcos, según cálculo de la dirección.

—La cuestión está en saber qué condiciones sufrirá el banco realizando sus compromisos, que ascienden a unos 80,000,000 marcos, con una sociedad por acciones dedicada a las negociaciones en Casael.

PALIQUE PARISINO

Si, querida augua, las exigencias de las grandes playas de moda, como Trouville, Ostende, etc., las hacen insaguntables.

No te figuras como enviado al grupo de sud americanas que han tenido la mala idea deirse a secar el pelo en las playas de Onatro Castones 6 a los que han alejado Mariabandad, donde nosotros debimos ir con los compatriotas que están allí.

Lo que verás en estas en las playas de Trouville es vestimenta y desventis cinco veces el día, de modo que no saldrás de entre montañas de trapos, cras pones, muselinas, batistas, transparentes, encajes y alhajas. El escote es de rigor para comer.

Las toilettes de las mas sencillas que he visto:

De muselina de seda celeste, bordada en festones de guindillas de rosa, riba de flores de guindilla, la falda cortada por entredos de plisado de Alegron, al cual se une el volante que se enforma, guardado del mismo volante; corpiño de fiéu Lumballe, de muselina de seda azul, ornado de Alegron; cinturón de tafetán de muselina negra, con antiguos botones de cristal, 6 esmaltados con esmalto de S. Juan.

Toilette Imperio, de batista rosa pliegada, con flores impresas. Una cinta peinada, negra y blanca, subrayada el casoné del corpiño. El cuello es alto, creado por la misma cinta.

A guisa de batista han adoptado el traje de plisado blanco, traje de abaco de colores chillones, falda hasta las rodillas, mangas largas. Ni los cuadros pedos están exentos de sufrir la tiranía de la toilette en esta refinada playa. Hay perillas vestidas a las mil maravillas, graves poros tirados de smoking y guantes de plisado blanco (ciao) y guarniciones de rosas alrededor del sombrero.

No es la playa Trouville para frecuentada por las de... "quiere y no puede". Una cascata miedosa cuenta 300 francos por temporada; y luego el bañero, y después las mil y una propinas, pronto agotará, sin que salgas de la playa, tu presupuesto.

En Gavilán han ocurrido nuevas y serias perturbaciones.

Las turbas han apreado los conventos.

Con este motivo celebró hoy el gabinete una sesión en que presidió la Reina Regente.

Y se tomaron varios acuerdos.

Es probable que hoy mismo se proclama la ley marcial sin que se desarrollen movimientos subversivos.

Guerra de Africa

Londres, octubre 16—Ha circulado esta mañana el rumor de haber sido capturado por los ingleses el general boer Lina Bolla.

Pero esto hasta ahora no ha sido confirmado.

El último despacho que se ha recibido del general Kitchener no contiene otra cosa de importancia que el anuncio de las capras señaladas.

—Congreso contra el dnelo

Berlin, oct. 17—Pasado mañana inaugurará sus sesiones el Congreso contra el dnelo.

Cortes españolas

Madrid, octubre 16—Hoy tuvo lugar la apertura de la Cámara de Diputados.

Mejor de un general inglés

Londres, octubre 16—El general Kitchener, comandante en jefe de las fuerzas inglesas en Sud Africa comunica en un despacho al "War Office" que el coronel Kitchew, herido en el combate de Moseveldt, mejor que mejor y que su estado no ofrece peligro.

Reto, húngarico

Bio Jastero, octubre 16—La peste bubónica se mantiene estacionaria.

Otro siniestro ferroviario en Balencillo

Lima, oct. 16—En el lugar denominado Balencillo situado a una milla en las afueras de esta capital ocurrió ayer otro siniestro ferroviario de carácter muy grave.

El convoy de la línea inglesa se desderró, sin que hasta ahora se pueda descubrir por qué causa.

Entre los lico de pasajeros, resultando heridos muchos de estos.

Hasta ahora ya han fallecido dos.

Hay con este motivo gran consternación en la ciudad.

La Cámara de Diputados ha aprobado una moción para que exite al gobierno a que proceda con inflexible severidad en este asunto y no le dispense a la empresa con motivo de otros fracasos ocurridos hace poco tiempo en el mismo lugar.

Los boers incurrán muchos años más

París, octubre 16—"Le Matin" publica un telegrama semi oficial que dice que 27,000 boers están reñidos a contornear la línea hacia oriente el triunfo.

Sus reservas de municiones y pertrechos están intactas, y cuentan con elementos para combatir por muchos años.

Además, la instrucción es ahora casi perfecta.

En la Colonia del Cabo, que es elemento poderosísimo, cuentan con elementos publicitarios para a logro de sus fines, como lo prueban los últimos desastres británicos.

La hostilidad continúa incesante en los propios dominios ingleses, desmorlando al ejército británico, que escasea

CABLEGRAMAS

Las huelgas en España

Madrid, octubre 15—Continúa desatrollado el movimiento huelguista en varias ciudades de España.

En Gavilán han ocurrido nuevas y serias perturbaciones.

Las turbas han apreado los conventos.

Con este motivo celebró hoy el gabinete una sesión en que presidió la Reina Regente.

Y se tomaron varios acuerdos.

Es probable que hoy mismo se proclama la ley marcial sin que se desarrollen movimientos subversivos.

Guerra de Africa

Londres, octubre 16—Ha circulado esta mañana el rumor de haber sido capturado por los ingleses el general boer Lina Bolla.

Pero esto hasta ahora no ha sido confirmado.

El último despacho que se ha recibido del general Kitchener no contiene otra cosa de importancia que el anuncio de las capras señaladas.

—Congreso contra el dnelo

Berlin, oct. 17—Pasado mañana inaugurará sus sesiones el Congreso contra el dnelo.

Reto, húngarico

Bio Jastero, octubre 16—La peste bubónica se mantiene estacionaria.

Otro siniestro ferroviario en Balencillo

Lima, oct. 16—En el lugar denominado Balencillo situado a una milla en las afueras de esta capital ocurrió ayer otro siniestro ferroviario de carácter muy grave.

El convoy de la línea inglesa se desderró, sin que hasta ahora se pueda descubrir por qué causa.

Entre los lico de pasajeros, resultando heridos muchos de estos.

Hasta ahora ya han fallecido dos.

Hay con este motivo gran consternación en la ciudad.

La Cámara de Diputados ha aprobado una moción para que exite al gobierno a que proceda con inflexible severidad en este asunto y no le dispense a la empresa con motivo de otros fracasos ocurridos hace poco tiempo en el mismo lugar.

Los boers incurrán muchos años más

París, octubre 16—"Le Matin" publica un telegrama semi oficial que dice que 27,000 boers están reñidos a contornear la línea hacia oriente el triunfo.

Sus reservas de municiones y pertrechos están intactas, y cuentan con elementos para combatir por muchos años.

Además, la instrucción es ahora casi perfecta.

En la Colonia del Cabo, que es elemento poderosísimo, cuentan con elementos publicitarios para a logro de sus fines, como lo prueban los últimos desastres británicos.

La hostilidad continúa incesante en los propios dominios ingleses, desmorlando al ejército británico, que escasea

de estuñismo y carece también del deseo de continuar combatiendo.

El traspaso de la Empresa del Canal

París, oct. 16—Los accionistas del canal de Panamá han recibido una citación de los nuevos directores en que se les dice que Colombia está dispuesta a sancionar el traspaso de la empresa a los Estados Unidos.

El pleito argentino chileno

Buenos Aires, octubre 16—Se ha publicado aquí la noticia de que Chile está construyendo una línea de comunicación y echando puentes en el territorio disputado.

Lo cual ha causado honda sensación en el público.

Los diarios amigos del gobierno aseguran que la cancellería argentina ha protestado contra esta usurpación desde Abril último; pero que las complicaciones de la política chilena interna, sirvieron de obstáculo para la solución de la reclamación iniciada.

Canal de Panamá

Nueva York, octubre 16—Ha llegado a esta ciudad M. Hestie, presidente de la compañía del Canal de Panamá, con el objeto, según se asegura, de proponerle al contratista Walker el traspaso de la empresa del canal a los Estados Unidos.

El naufragio del Atamirante Señoret

Valparaíso, oct. 16—Se ha postergado hasta el primer domingo de Noviembre,

el lanzamiento al agua del "Atamirante Señoret", buque de acoso de 625 toneladas de desplazamiento, construido en la Caleta Abasco por la casa de Lavet, Murphy y Co.

En la construcción han sido empleados constantemente 200 operarios; de estos, 25 contraterces y los demás chilenos.

El catolicismo en América

Roma, octubre 16—Se asegura que el Papa proclamará un discurso en el próximo conclave, en el que tratará sobre el catolicismo en América, y en él, no habrá conocer su voluntad y la manera como el clero americano debe trabajar.

Protesta del viejo Kruger

Bruselas, octubre 16—"Le Petit Belge" anuncia que el presidente Kruger del Transvaal ha enviado al presidente Roosevelt de Estados Unidos una nueva protesta contra la exportación por los ingleses de caballos yankees para Sud Africa, estimado que ello constituya un atentado contra la neutralidad en apoyo de los ingleses.

Ruega por consignante a M. Roosevelt que ordene la suspensión de los permisos para esa exportación.

¿Dícen que están desfilando?

Londres, octubre 16—El "War Office" ha ordenado que en Noviembre se embarque para Sud Africa el regimiento que se encuentra de guarnición en las Antillas, debiendo reemplazarlo fuerza de marinería de la escuadrilla de aguas altas.

Valeriu Cardiner, una de las bellezas de Boston, EE. UU.

La próxima vez que vayamos a un jardín no hay que sorprendernos porque nos digan, "Cuidado!, no despierte Ud. esos geranios!" Esta seforita, de la mejor sociedad de Boston, se ha dedicado poralgún tiempo al estudio y al cuidado de las flores, y asegura que las plantas y en realidad hasta los árboles tienen mucha necesidad de sueño. Dice que la causa de que los árboles y las flores no florescan en la ciudad tan bien como en el campo es debido a que permanecen despiertas gran parte de la noche; la luz artificial y el ruido les producen una especie de vigilia. Asegura que todas las formas de la vida vegetal deben entrar en un estado de reposo durante intervalos regulares, pues de otro modo pierden su vigor y resultan cambios radicales en su forma.

Valeriu Cardiner, una de las bellezas de Boston, EE. UU.



Noticias diversas

Como el mundo es redondo...

—(Se acuerdan ustedes de aquella Lola Aguirre y Salinas de cuyo caso se ha hecho matado a consecuencia del pesar que le produjo la fusilación del General Platón Boyer?)

Han de recordar también que no hubo tal suicidio y que la dicha dama continuó viviendo sin novedad después del tráfico de su adorado.

Ahora hay algo mejor que contar, y es que Lola Aguirre y Salinas está preñada de un mozo de San Miguel, Nicaragua, a quien se dirige en esta forma:

"¿Pálido estás, bien mío, y en tu frente creo ver una nube de tristeza: ¿Por qué dices, mi bien, las manos crispadas? ¿Te doliera con pasión feriente, y no sé por qué inclinas la cabeza? Vamo! Levanta tus ojos de querebe y líjla a mi mirada en quien te adora; ¿Bien! Me has mirado; pero desde nube Empaña tu mirada soñadora.

Que pasa, di que pasa, amado mío! Por qué tienes, mi bien, las manos crispadas? ¿Te doliera con pasión feriente, y no sé por qué inclinas la cabeza? Vamo! Levanta tus ojos de querebe y líjla a mi mirada en quien te adora; ¿Bien! Me has mirado; pero desde nube Empaña tu mirada soñadora.

¿Celoso estás? Por qué, si te amo tanto Como las flores al nacimiento día? Vero, mi mano engarjé en su líjto que te abraza, tenaz la dula líjto."

Bien dijo Gustavo Becquer: *Como el mundo es redondo, el mundo rueda!*

Administración de Correos

—De las cartas certificadas llegadas del norte en el vapor "Limari" se encuentran rezagadas en la oficina de correos las siguientes: Manuel Reyes V., Rodríguez Irujo, A. Macfarrell y Co. N. Dapelo C., Luis Castagnolo, Antonio Chiriboga, Ricardo Forés, Antonio Roldán, Luis Manilla, Federico Morynet, Holger Glaeser, Enrique Rosaschini, Edmundo Gasta, Meneghin Giachoni, Flavio Roata Bonino, María Barbatta, Flavio Bascos, Victoria María Elizalde, Paz y G. Díaz, Donatoni, N. Rafael Pardi, Mordela y hijo, Florinda Ponchi Victoria Valentini, Pedro Páras, Felipe Servino, Administrador de Atacama, Joaquín Zúñiga, O. Hancorini, Ilías Castagnolo y B.º, Paro H.º, J. Banderet, Alfredo Porté, Compañía de Alambraido, Galempere Thron, Juan B. Segala, Toribio T. de H.º, Donatoni, A. Rosaschini, G. Kliest, C.º, Vignolo H.º, Castagnolo, Pio G. Fragnone, Lucas Tramontana y Aspiara Hno.

Del sur llegadas en el "Peru" existen las siguientes que todavía no han sido re-

cejadas: Manuel M. Valverde, Carmen F. de Castillo, Luis N. Sarmiento, Enrique Martínez, y Goltán Gacón.

Para los combatientes—Un periódico americano ofrece a sus lectores las siguientes instrucciones para caso de incendio:

1.º En los sismos, dice, es preciso proceder con calma. Por consignante, se salvarán 1.º los niños que son el patrimonio. 2.º Las mujeres, que son el presente. 3.º Los viejos, que son la experiencia. 4.º Los valores y documentos, que son el bienestar. 5.º Los muebles que son la comodidad, y 6.º Si sobra tiempo... las suegras!

Notas cablegráficas

Washington.—El gobernador general de Cuba, Mr. Wood, confirió largamente con el presidente Roosevelt sobre las elecciones que se celebrarán en la isla en los meses de diciembre próximo.

Las tropas norteamericanas avanzarán la isla el 1.º de mayo del año próximo.

Nueva York.—Se dará al nombre de Mac Kinley al archipiélago filipino.

Se presentará al Senado un mesaje al respecto.

Costa Rica.—La deuda externa de Costa Rica es de 2,000,000 de libras esterlinas.

Panamá.—Comunican de Bogotá que el gabinete renunció a causa de desavenencias entre los Ministros.

El Presidente Marroquin no ha llamado a nadie para reorganizarlo.

Lima.—Subyefecto de Huancayo ha sido nombrado el coronel Francisco Mra. de la Paz.—El Congreso votó diez mil bolivianos para establecer una Exposición permanente de los principales productos nacionales.

El batallón Independiente de 350 plazas, reconstituido con 133 plazas.

El primero y el segundo jefe murieron en la campaña.

El Presidente, general Pando, les dirigió una patética proclama, agradeciendo sus sacrificios.

El batallón Independiente de la República del Salvador aceptó los oficiales chilenos designados para comandar el ejército salvadoreño.

Entre otros irá el teniente O' Higgins Salvo.

A pesar de los desmentidos de Bolivia, se confirma la contratación de los oficiales reservistas chilenos. Los con-

de sus "engenas de vibras no hunden en el herida corazon"... Malvada!...
 En la silenziosa sombra nos asomó en la que sus cogita e interados...
 que se ignoraba tal... En la vega meo los que ama liebre en el altar del jaleo... Pero el hombre de bien no teme el jaleo de quienes no merecen su desprecio...
 Adán, hermano en el dolor... Valiente y derribado apódelo de la vida!
 En la vida y otro mundo crea y parlaba de ultra-tumba levanta, mientras usaba a sus hijos con Modela...
 Tú fuiste, se grande, neciosidad vivir más los tuyos... Sin la herencia que al partir te dejó laque has todo para tu tiempo ama en la existencia, la que era al no merecía en el mundo y la que era y la fama la conciencia la que era tu esperanza, tu delicia, tu gloria, tu gloria, tu gloria, tu gloria, y se llevó consigo tu esperanza al cénitico corona del martirio!

2 **POLLERTIN**
PANCHOTE
 Espantado quedé con el cura antes las palabras de Panchote; pero al fin y a la postre, después de un largo sermón, mejor por el fondo que por la forma, prometió ir en persona a exponer en casa de los padres de Rosa la petición del amartelado joven que no dejaba de ser atrevida y pretenciosa. Kohó, pues mano el cura de su manto, calóse la teja y fuése a cumplir su delicada comisión. Al cabo de media hora volvió haldando a decir: «Panchote que el campo quedaba por abajo, que los padres de Rosa así lo saben asegurado, y que ella, por su parte, acababa el mandato de los autores de sus días. «Valgame Dios y como salió Panchote de la casa del cura: saltaba como un chiquillo, y hablaba, reía y lloraba, todo a un tiempo. Escapó del pueblo y se internó en el monte: Allí si que estaba a sus anchas; allí si que podía recrearse pensando en la felicidad que le esperaba. ¡Y que hermoso era todo lo que alcanzaba su vista! Qué verde los árboles! Qué azul el cielo! Contemplaba las amoplas de los linderos, y «¡así son, decía, los labios de Rosa!» «Lo mismo es de flexible su tale!» pensaba al ver vibrar los juecos en las praderas; «¡su aliento parece, exclamaba, aspirar con todas las fuerzas de sus pulmones, el ambiente embalsamado por los tomilleros del monte.»
 Patrones de la fiesta del Santísimo fueron aquel año los padres de Rosa. La maza, en acción de gracias al Señor por haberla librado de la muerte había abordado el estandarte que debía lucirse al frente de la procesión. Según antigua costumbre del pueblo, lleva el estandarte el mozo que primero ata su pañuelo al mastil. Colocáse éste, la vesperra de la función, erguido en el cénitico de la iglesia; ¡si rayar el día, ya están los mozos en el altar esperando a que el sacristán abra la puerta del templo. Una voz franca, los jóvenes se precipitan como una avalancha en el interior de la iglesia! No hay que decir que en rededor del estandarte se libra una verdadera batalla, en la cual, río hay muertos y heridos, hay siempre no pocos contusos. El mas fuerte ó el más astuto logra atar su pañuelo, y luego, en premio de su azaña, se pomeona orgulloso, al frente de la procesión, llevando en sus manos el trofeo de la victoria.
 No pensaban aquel año los mozos del pueblo cipujar a Panchote el derecho de primicias. Eran muchas las fuerzas de Panchote, y sabían todos que primero se dejaría arrancar la vida que consistir en que otro ostentase en la procesion aquella bandera que Rosa había bordado con sus propias manos.
 El único que pensaba como los demás era el Futre. Desde antes de aclarar los dos rivales, apoyado cada cual en uno y otro lado del quicio de la puerta del templo, esperaban ceñidos a que ésta se abriese. Los demás jóvenes, resueltos a no tomar parte activa en la lucha, contemplaban en silencio a Panchote y al Futre.
 Cuando la puerta se abrió, ambos entraron juntos y sin apremiamento; los mozos se agruparon para ver. Al llegar al pié del estandarte, los dos se detuvieron y se miraron frente a frente. Estendió Panchote sus fornidos brazos hácia su rival y trató de sianzarle por el Futre, escurrendose de entre las manos del gigante, ganole de un salto rápido la espalda, y echándose zancadilla, hizo caer de bruce delante de la prenda de la batalla. Lanzó Panchote un rujido, como el de Aquiles al ver acometidas sus naves por los troyanos, pero el Futre rápido como el viento, saltó sobre el cuerpo de su adversario y así se quedó al mastil. Los mozos, muy contentos al ver caído al más fuerte, prorumpieron en aplausos, en tanto que Panchote se levantaba torcido, jurando que iba a ahogar a su enemigo.
 A duras penas, y como se sujeta a un toro bravo, logró sujetarlo, no sin que rodase media docena de mozos durante la breve pero dura refriega.
 Acordieron al ruido de la pelea el tonante, secretario, médico y demas personajes de la localidad, y todos con vino en que «más vale macho que fuerza», y por tanto, que la victoria había correspondido al hijo del teniente.
 Pintar la desesperación de Panchote sería casi describir la de Hercules furioso! Véase derribado ante Leaca, contorciéndose que otro librarse el estandarte que

lo jó en laba bordado, eran cosas muy superiores a las que él podía sufrir! ¡O, los infames de los juecos! El los demostrará que valia más que el Futre.
 Llegó la hora de la procesion. Las campanas vibraban como locas en el alto de la torre, los cobetes estaban en el aire, y en las ventanas adornada con vistosas colchas, se agrapaban las muchachas del lugar. En su ventana, una lozana que rosa de mayo, estaba llorando.
 El Futre, vestido con su ropa de labo, iba el estandarte; pero delante de él marchaba Panchote, apoyando en la falda la lanza de una carreta, a la cual había quitado ruedas y bandarillas y cuyo tablero arguía al frente de la comitiva a guisa de estandarte.
 «¡Qué brutel roñan! Rosa cuando vio a su prometidoajo como un pimiento y andado la gota gorda, que le dirigia una mirada de carnero degollado, como diciendo:
 «¡Eh! qué tal t! ¡valgo mas que el Futre!»
 La procesion llegó hasta el pié de la ventana; sobre el patio, llevado por los concejales, caian sin cesar lluvias de hojas de rosa, algunos instantes como inciertas mariposas. Los rayos del sol de junio, el humo del incienso, el brillo de la custodia, el pintoresco de los trajes, formaban un cuadro encantador.
 De repente Panchote abrió los brazos y dejó caer su estandarte, que estuvo a punto de aplastar a tres ó cuatro fieles. Después se tambaleó como si estuviese borracho, y cayó al suelo echando sangre por la boca. Interrumpió la procesion, y todos rodearon al gigante. El pobre tardó prontoen caórar.
 «¡A quién se le ocurrel...! ¡Era muy brutel—fué el único comentario que Rosa, de cuyos labios como la anterior historia, dedico a su prometido.»
FIN



Inofensivo, suprime el Copoñá, la Cúbeba y las inyecciones. Cura los flujos en **48 HORAS**. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga; Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria. Cada Cápsula lleva el nombre MIDY. PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

Gran Casa de Remates
 UNICA EN GUAYAQUIL—CASA DE CONFIANZA
 LA QUE VENDE MAS BARATO
 En este acreditado establecimiento encontraran siempre un espléndido surtido de juegos de muebles de Bujuo, en estilos enteramente nuevos, rillatex, alifonax, mecedoras, sillitas para niños, mesas de fantasia, atriles para música, porta-muebles, roperos, paragueros, hermoso surtido de espejos de salón de todas clases, lavatorios con mármol y sin ellos, veladores, juego de conchales, armarios con espejo escritorio, adornos para salón, comedias peinadoras, cómodas lanas, bastidores, aparatos, etc. etc. para comodar, cuadros al óleo en cuadros, trípticos, juegos de tarjetera de porcelana y otras cosas, lunas viseladas para armarios y lavatorios, cetros de fierro y de metal de todas clases, máquinas de coser de Singer y Domesticas, pianos de Salón.
 También hacemos en nuestros talleres toda clase de muebles, al capricho del interesado.
 Nuestro establecimiento está situado en el Malecón, entre las calles '9 de Octubre' y 'Francisco de Tezazo'
 Septiembre 23 de 1901
Casas y Márquez.

El mal de mi vida y la existencia es corta: sólo me queda un mes de vida de creencia, y pienso que muy pronto vendrá el día en que si alguno el alma se usa, el alma lo positivo, y la caída feroz, que me quedo las cosas en su lugar, y mi reputación como hombre honrado, no se desahuda.
 Explicar a Ud. lo que sucede: en la parte Sur de esta ciudad está situada mi balca e comercio con el nombre de "Leor", como allí forma una revesa, ya sea con el objeto de reflejo de la corriente, como en natural, se arrojan, a mi referida balca todo lo que pasa, y varias veces, ya sea en los cadáveres flotantes y se van hallando por allí.
 La Policía casi siempre visita mi balca y hasta la presente no he sido notificado, ni siquiera por contrabando.
 Quedo de Ud. atento y S. S.,
 Juan Agustín Leor,
 Guayaquil, Oct. 17 de 1901—5478.

AVISO
 Ha trasladado su habitación y estudio a la esquina de la calle Tabacalera, casa de señor don Félix Gómez Rendón, teléfono 6438—15 veces Set. 38.

COMITE
Nacional de Socorros
 Desoando hacer cuanto antes, el reparto de los fondos recaudados, se reunió el día 16 de los designados en el recendi del 28 de setiembre último, presentándose la mayor brevedad un certificado al señor Francisco García Avilés, secretario del comité, en el cual de la Filantropía, donde se le encuentra a todos los días de 8 a 10 de la mañana. El certificado debe estar provisto de las firmas de los 5 señores característicos, y del dueño de la casa que habitan.
 Se suplica a las personas caritativas y a las corporaciones que deseen contribuir, puedan entregar los donativos al tesoro del comité, señor don Francisco García Avilés.
 6405—15 veces Oct. 5.

Listerol de Ayala
 Antiséptico infalible para la curación de toda clase de heridas, úlceras y llagas; en general, quemaduras, gangrena, sietos cueros, disenteria, angina, golpes, granos, barros, espinillas, caspa y erupciones en el cuero cabelludo.
DE VENTA EN EL "BAZAR AMERICANO" DE R. B. JONES
 NOTA.—Avisado al público que los que quieren tener la seguridad de obtener el Listerol preparado por su mismo inventor, deben comprarlo exclusivamente en el "Bazar Americano" del señor R. B. Jones, íntegro agente nio para la venta de este producto.
 Hacienda "La Angales", Marzo 10 de 1901.
 Octubre 1º de 1901.—Nº 6445-1 m. **Arcadio A. Ayala.**

CAMPO NEUTRAL
 Sr. Cronista de El Telégrafo
 Presente.
 Muy señor mío:
 Con sorpresa he visto publicado en la sección de noticias de su honorable revista, en el que dice: que en mi balca se cometen crímenes. Como creo que esta es obra de algún colega, desde del Ud. publicará lo que yo quisiera que las cosas en su lugar, y mi reputación como hombre honrado, no se desahuda.
 Explicar a Ud. lo que sucede: en la parte Sur de esta ciudad está situada mi balca e comercio con el nombre de "Leor", como allí forma una revesa, ya sea con el objeto de reflejo de la corriente, como en natural, se arrojan, a mi referida balca todo lo que pasa, y varias veces, ya sea en los cadáveres flotantes y se van hallando por allí.
 La Policía casi siempre visita mi balca y hasta la presente no he sido notificado, ni siquiera por contrabando.
 Quedo de Ud. atento y S. S.,
 Juan Agustín Leor,
 Guayaquil, Oct. 17 de 1901—5478.

AVISO
 Ha trasladado su habitación y estudio a la esquina de la calle Tabacalera, casa de señor don Félix Gómez Rendón, teléfono 6438—15 veces Set. 38.

Francisco Aguirre
 Abre su despacho de Abogado: Esquina de San Agustín, casa del Sr. Juan G. Sánchez.
 Satiembre, 16 de 1901. 1 mes—6.434

Enfermos del Estómago!
 Millares de curados agracidos certifican por todas partes y en todos los idiomas que con el uso del notable preparado "El Estómago Ayala" se curan en breves días las dispepsias, gastralgias, úlceras, catarro gástrico etc.; desapareciendo desde las primeras dosis los vómitos, acedías, ardores, erupciones, inapetencia, pesadez, constipación, agua de boca, dolor de estómago, estreñimiento etc.; aunque la enfermedad se haya resistido a otros tratamientos y lleve 30 años de antigüedad.
 Venta, Boticas y representante, **RICARDO MOZO,** Restaurante "Shure" Num. 11
 Guayaquil, Setiembre 19 de 1901.—Nº 6423—1 m.

ANTONIOJOSE QUEVEDO
 ABOGADO
 Ha trasladado su habitación y estudio a la esquina de la calle Tabacalera, casa de señor don Félix Gómez Rendón, teléfono 6438—15 veces Set. 38.

AVISO
 El día 28 de este mes próximo pasado, me ha sido dada de su balca una libreta de depósitos número 438 de la Caja de Ahorros de Guayaquil, por lo cual de la deuda nula y sin ninguna saot.
 Angel Martínez,
 6472—5 veces Oct. 17.

MENÉNDEZ Y JARAMILLO
 Guayaquil Plaza de San Francisco—1º
 Calle Meséndez—Avenida Nº 107
 Premiado con medalla de plata en la Exposición Universal de París de 1900.
 Presente en el certamen de honor en la Exposición Nacional de la Sociedad Filantropía del Guayas, 1900.
 OBRAS Y SECCIONES FAVORABLES
 Con motivo de las fiestas patrias, la fotogr. M. Menéndez y Jaramillo ha resuelto regalar media docena de retratos de las dimensiones 4x6 cm. boudoir ó pannel a cada persona que se haga un medio docena.
 Como labra muchas personas que por el incendio, desvío de otros raciones, no podrán retratarse en este mes y como queremos que el regalo sea gratuito, basta venir a la fotografía y tomar el retrato, válido por un año, para que se haga un retrato el día que quiera.
 Esta ganca durará sólo un mes.
 Menéndez y Jaramillo,
 Plaza de San Francisco,
 6461—15 veces Oct. 5.

El Bazar Americano
 de R. B. JONES.
TIENE DE VENTA:
 Artículos de zapatería—Camisas de lana y algodón—Casimires ingleses—Cajas para hielo—Cajas de hierro—Camas de hierro y metal—Colchones de alambre—Calzado americano—Cubiertos de Plaqué—Escritorios y Sillas americanas—Baúles y Sillas para viaje—Género americano para sábanas—Lámparas de nickel—Faroles para tendales—Medias de lana y algodón—Monturas—Cabezas y Riendas—Maletas—Máquinas de coser—Máquinas de escribir—Pianos mandolin americanos—Ponchos de caucho—Tubería de hierro—Revólvers y Cápsulas—Vinos de California—Servilletas y Mantelos—Whiskey americano—Gran surtido de artículos de hierro enlazado, y muchos otros artículos que sería largo enumerar.
 Guayaquil, Octubre 1º de 1901 Nº 6446—1 m

TINTORERIA
La Juventud del Guayas
CALLE DE LUQUE
 Obteniendo información y precios.—Tienen colores más clase de vestidos para señoras y niños.
 Para una clase en 24 horas—manchas sin igual. Especialidad en vestidos para caballeros. Tarifa la que publica "El Grito del Pueblo".
 Fransa hace fe.—Juan Francisco Torner,
 Set. 23—6426—1 m.

AVISO
 Panadería Nacional, premiada en la Exposición de Buenos Aires, y en la de París 1900.
 La Secretaría que dirige este establecimiento en la calle de "Zaruzana" queda suprimida desde esta fecha.
 Dirección de dicho en la calle "Socero" Nº 168
 José Zúñiga Torra y Cia.,
 7129—6 m. Julio 31.

Dr Francisco N. Rendón
 Cirujano Dentista
 Calle de Illingworth
 Horas de oficina: de 8 a 10 a. m. y de 12 a 3 p. m.
 6205—6 meses Julio 1º

¡NUEVE DE OCTUBRE!
PARA LAS FIESTAS PATRIAS
Pablo Pié & Cia.
 OFRECE A SU NUMEROSA CLIENTELA Y AMIGOS—EN SU NUEVO ALMACEN MALECÓN 170—FRENTE A LA CAPITANIA DEL PUERTO
 Inmenso surtido de telas de algodón, lana y seda—Pasamanos, blondas y encajes de todas clases
 Inmenso surtido de artículos de fantasia PERFUMERIA DE TODA CLASE "LA SILENCIOSA"
 máquinas de coser—la mejor, la más perfecta y la más duradera.
 Todo esto se consigue a precios SIN COMPETENCIA donde **Pablo Pié & Cia.**
 Pida Ud. la lista de artículos que se reparte gratis en dicho almacén.
 Guayaquil, Octubre 3 de 1901.—Nº 5456

AVISO AL PUBLICO
 que vende mi hacienda de "Ayampá", a orillas del puerto del mismo nombre, en la provincia de Manabí, perteneciente al cantón Ajijaco, y que consta de las siguientes:
 1 casa pija y tienda para la compra de caudales.
 3 potreros de paja, jensiro y guinea, cercados de alambre.
 1,000 cañales de ganado de cria.
 40,000 matas de cañen, más 6 meses.
 95,000 matas de café.
 100 cabeceras de ganado.
 200 cabezas borregos y puercos, y algunas cosas más.
 La HACIENDA MARGARITA en la misma jurisdicción, y que consta de las siguientes:
 1,300 maderas puestas, divididas en tres: de jensiro y guinea, cercados de alambre.
 1,000 más de cañen de ganado de cria.
 Un gran platano.
 10 de sembrado de café.
 80 matas de sereno, entre ellas de café.
 Algunos cabeceras de cañen.
 200 cabezas de puercos de cria.
 Una buena casa con cochinos y caballería de gine, con buenas comodidades, con tienda y bodega, la buena más surtida con mercaderías y compra de legua.
 Una buena casa paja, en la misma hacienda.
EN EL PUERTO DE MACHAVALI
 Una buena casa con toda clase de comodidades, con dos sieteras para recibir, río de la vida, con cañería y bomba; tienda bien surtida, con un albarro y sus respectivas bodegas, todo está asegurado en Europa.
 Unos para el negocio de leguas, como bonche y fleugas para socagar la vida. Para traer y llevar en el propio día en su ciudad Machavali.
 Pertenencia Nº 17.
 6476—5 veces Oct. 1901

MUY INTERESANTE
 Se vende la casa del Sr. José G. Peña, situada en la calle de Colón. Num. 108, 95 caudales, así como todo su mobiliario.
 Los muebles pertenecen en la misma casa, y para por menores dirigirse a un señora.
 Martín Reinberg & Cia.
 6461—15 veces Oct. 5.

ULTIMO REQUERIDO
 La Fotografía de Rodríguez González ha recibido para su ratino un aparato especial para sacar retratos de CAÑAVES en interiores etc, y dejarlos vivos, garantizando el parecido.
 Ofrece al público pasar a su oficina a ver retratos de principales Srías de esta ciudad, y retratos eliminados de colores naturales.
 Invitación para las noches y presentada en el trabajo.
 J. Rodríguez González,
 4406—3 m. Set. 13.